



考える鞆

児童の合言葉
○英語いっぱい
○音楽いっぱい
○草花いっぱい
○笑顔いっぱい

令和8年1月29日発行

発行者：高橋 修一

今年もよろしくお願ひいたします

冬休みが終わり、児童の元気な声が学校に戻ってきました。この冬休み中も、事故や事件等の連絡がありませんでした。ご家族の皆様のお声かけやご支援、ありがとうございました。

2026年（令和8年）も、児童の健やかな成長のために、教職員一同、誠心誠意、努めて参ります。保護者の皆様・地域の皆様におかれましては、今まで同様のご理解・ご協力をどうぞよろしくお願ひいたします。

さて、1年間のまとめをする大切な後期後半が始まりました。今月も感染症対策の徹底に十分努めながら、日常の教育活動をしっかりと行っていきたいと思います。

学力テスト

1月13日（火）と14日（水）に、学力テストを行いました。国語、算数、理科の3教科です。今年度の児童の学びの成果を確認し、今後の学習指導改善のための資料として活用していきます。結果は3月初旬にお返しする予定です。



古山さわやかフェスト

1月15日（木）にPTAの役員、ボランティアの皆様による「古山さわやかフェスト」を行っていただきました。児童はさわやか班（縦割り班）ごとに、3つのブース（A ○×クイズ or 指令走リレー：体育館、B ポッチャ or クイズラリー：グリムの館、森 C 創作活動：教室）を回り、班で協力して活動しました。どの活動も、児童や教職員の笑顔いっぱいの姿が見られました。お昼は、校庭で班ごとにお弁当をいただきました。ご協力いただいた役員、ボランティアの皆様、全ての保護者の皆様にはお弁当のご準備や授業参観で、大変お世話になりました。ありがとうございました。



吹奏楽部ミニコンサート

1月17日（土）に、吹奏楽部の「ミニコンサート」を古山小体育館で行いました。今年度の吹奏楽部最後の演奏発表の場でした。合同練習でお世話になっている「しもつけウィンドオーケストラ」の皆さんとの合同演奏を行いました。吹奏楽部の児童は、今までの練習の成果として、4曲を披露しました。当日、演奏を聞いていただいた皆様、お世話になりました。「しもつけウィンドオーケストラ」の皆様、大変お世話になりました。



給食週間

1月19日（月）から23日（金）は、給食週間でした。19日（月）の業間に、給食委員による給食集会（オンライン）を行いました。食事のマナーについて、給食委員が寸劇やクイズでわかりやすく説明しました。その他に、調理員さんへの感謝のメッセージカード贈呈、給食に関する標語作成、「歯っぺークイズラリー」（保健委員会と体育委員会の合同企画。希望する児童が、豆つかみや握力測定、クイズなどのコーナーを回る。）を行いました。また、この期間の給食は、「日本の味めぐり献立」で、熊本県、北海道、栃木県（上三川町）、ドイツ（ディーツヘルツタール）、青森県の郷土料理を味わいました。給食への感謝の気持ちや、栄養や健康についての意識を高めてほしいと思います。



園児の幼稚園見学、入学説明会

1月22日（木）に、古山小に入学する予定の幼稚園、保育園児が小学校見学に訪れました。体育館で1年生と交流活動を行いました。「王様じゃんけん」「小学校に関する○×クイズ」等を来入児と1年生が一緒に活動し、最後に1年生が手作りのプレゼントを来入児に渡しました。

1年生がお兄さん、お姉さんとして、優しく来入児に関わる姿がほほえましく、頼もしく感じました。

1月27日（水）には、入学説明会を行いました。新登校班編制で登校班の班長児童が、入学児童保護者に、班長の自己紹介や登校班の集合場所、時刻等をお知らせしました。その後、入学までの準備等について、説明を行いました。次年度の入学予定児童は50名（現時点）で、1年生は2学級の予定です。4月10日（金）の入学式を心待ちにしています。



5年防災館見学

1月に5年生がクラスごとに防災館（宇都宮市）を見学しました。（1月21日（水）5年1組、23日（金）5年2組、29日（木）5年3組）児童は、「大雨」「大風」「地震」「煙道」の体験を行い、実際の身を守る技能や心構えについて、難訓練の経験を生かし、さらに深めていました。



体育館エアコン設置工事

待ちに待った体育館のエアコン設置工事が、いよいよ2月から始まります。工事完了は3月末を予定しています。2月中は体育館内は使用できません。校舎西側の駐車スペースが工事事務所や資材置き場となるため、2月中は北西門～校舎西側～西昇降口・体育館の通行もできません。3月からは体育館の使用（卒業式や修了式も）ができる予定です。



学校評価結果①(保護者の皆様のご意見から)

学校評価（アンケート）のご協力、ありがとうございました。結果は、2月の学校運営協議会での協議を経て、2月の学校だよりでお知らせします。今回は、複数の保護者の皆様からいただいた主なご意見についてお知らせします。

○グループ給食について 「グループでの給食は行わないか？」

2月からは月に1回程度、「グループ給食」を始めます。食物アレルギーや窒息などの安全面にも十分配慮しながら、徐々に回数を増やしていく予定です。

古山小では、よりよい食習慣を身に付けられるよう、食事の時間（20分間）のうち、最初の15分間は「もぐもぐタイム」として、食べることに集中する時間としています。この時間は、よく噛んで味わいながら食事をすることで、感謝の気持ちや、健康的な食べ方を身に付けることを目的としています。残りの5分間は、周りの友達と会話を楽しみながら食事をする時間としています。実際には、食べ終える頃に「ごちそうさま」の時間がきてしまい、会話を楽しむ余裕がない状況が見られます。準備や配膳のしかたを工夫して、食事の時間を確保し、会食の楽しみを得させたいと思います。

ただし、感染症が流行している時期は、会食を見送ることもあります。

○歯磨き指導について 「給食後の全員歯磨きは行わないか？」

来年度も、給食後の全員での歯磨きは、実施しませんが、今年度と同様、6月の「歯と口の健なお、給食後の歯みがきを行っていないことで、むし歯が増えるなどの問題は過去6年間確認されていません。今後も、歯・口の健康づくりの研究実践を生かし、家庭と連携した歯みがき指導を継続していきます。

○運動会の紅白対抗について 「運動会は紅白対抗で行わないか？」

紅白対抗は競争意識が高まり、盛り上がる長所もありますが、組分け（3学級の学年）や応援合戦のプログラム（時間確保）等の課題もあります。現在の方法でも十分楽しめているとの意見もあります。R8は今年度と同じ方法で行い、R9（全学年2学級）に再度検討します。